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 7 
Aos dezesseis dias do mês de outubro do ano de dois mil e doze, às 09:00h (nove horas) 8 

teve início, na sede do PREVIMPA, situada na Rua Uruguai, 277 – 14° andar, a 9 

tricentésima sexagésima primeira reunião do Conselho de Administração do PREVIMPA. 10 

A sessão foi presidida pelo conselheiro Eros Miguel Sadowoy Martins. Estiveram 11 

presentes os conselheiros titulares: Adão Tadeu Gomes de Oliveira, André Brum de Sá, 12 

Carlos Adolfo Bernd, Edson Zomar de Oliveira, Francisco José Menezes da Silva, Idalina 13 

Fagundes Venturini, Isabel Leticia Pedroso de Medeiros, Juarez José da Silva, Luis 14 

Fernando de Fraga Silva, Luis Ferrari Borba, Luiz Fernando Rigotti, Newton Azambuja 15 

Campos Nunes, Pedro Luis Martins, Ricardo Zucareli Pulvirenti e os conselheiros 16 

suplentes: Cleida Maria da Cunha Feijó Gomes, Cesar Marques Sarmento, Etel dos Santos 17 

Lopes, Mário Fernando Antônio da Silva, Lourdes Veneranda Camaratta, Clarazete 18 

Gautério de Farias, Luciana Eidt, Paulo Valentin Saldanha Fernandez, Fabiane Borges 19 

Pavani, Elizabeth Fernandes de Andrade, Liege Mentz, Mara Camargo Peres. Justificaram 20 

ausência os conselheiros: Fatima Regina Carlos Saikoski, José Marcelino Heck e Teresinha 21 

Casagrande. Aberta a sessão, o Presidente solicitou um voluntário(a) para secretariar os 22 

trabalhos, tendo em vista a ausência da conselheira-secretária Fatima Regina Carlos 23 

Saikoski. O Conselheiro Luis Fernando de Fraga Silva prontificou-se a ocupar o cargo, em 24 

não havendo outros voluntários, o conselheiro foi nomeado secretário ad hoc. O Presidente 25 

questionou se todos leram a Ata nº 031 da sessão do dia 09/10/12 e se concordam com a 26 

aprovação da mesma, sendo consenso de todos que a Ata está em condições de ser 27 

aprovada, passou-se à assinatura da mesma. Após foi disponibilizado espaço para 28 

informes. O Presidente informa que está sendo encaminhado o ofício 017/2012 deste 29 

Conselho a Direção Geral do Departamento em atendimento a deliberação da sessão 30 

passada. Na seqüência, passou-se à ordem do dia – Visita dos membros do Comitê de 31 

Investimentos. O conselheiro Diretor-Geral Rigotti apresenta os visitantes e logo passa a 32 

palavra à conselheira Liege Mentz que no cargo de Diretora Administrativa Financeira 33 

preside o Comitê de Investimentos. A Presidente faz um breve relato. O Comitê foi 34 

instituído através da instrução 04/2006, em 2008 teve nova instrução para adequações a 35 

Legislação e em 2011 foi expedida pelo Ministério da Previdência a Portaria 170 a qual 36 

obriga os Institutos de Previdência a instituírem o Comitê de Investimentos. Após, o 37 

economista Carlos Fabretti Patrício inicia a apresentação abordando o que seria o Comitê 38 

de Investimentos: é o órgão Colegiado com o objetivo de auxiliar o processo decisório 39 

quanto à execução da Política de Investimentos, que é feita anualmente com base na 40 

resolução do Banco Central nº 3922/10, apreciada por este Conselho e encaminhada ao 41 

MPS até 31 de dezembro. Reúnem-se semanalmente para discutir a conjuntura econômica 42 

nacional, onde e como os recursos deverão ser alocados. Os participantes têm que ter 43 

aprovação em prova de certificação – CPA-10. Ainda em função da Portaria 170 do MPS, 44 

o Comitê também será o responsável pela análise do processo de cadastramento das 45 

instituições financeiras junto ao RPPS. A atuária Aline explica a diferença entre Regime 46 
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Simples e Regime Capitalizado. Salienta que para o Regime Capitalizado deve ser feita 47 

uma poupança para garantir os pagamentos de benefícios futuros sem que a Prefeitura faça 48 

aportes. Por fim o economista Tiago Iesbick apresenta  como estão alocados os recursos do 49 

Departamento: COMPREV; Reserva Técnica, Imóvel e em especial a distribuição dos 50 

Investimentos do Regime Capitalizado. O Patrimônio Líquido do Regime Capitalizado em 51 

set/2012 era de R$406.856.211,43. Sendo 48,46% alocados em Fundos de Renda Fixa; 52 

45,10% em Títulos Públicos e 6,43% em Fundos de Renda Variável. O rendimento 53 

acumulado em setembro/12 era R$51.221.637,36. Deste valor 49,06% refere-se a 54 

rendimentos de Títulos Públicos; 50,18% rendimentos de Fundos de Renda Fixa e 0,77% 55 

rendimentos de Fundos de Renda Variável. A Meta Atuarial em setembro/12 foi de 1,06% 56 

e o rendimento do PREVIMPA 1,65%. Ressalta que a queda da taxa de juros ao longo 57 

deste ano fez com que os rendimentos ficassem superiores ao mesmo período do ano 58 

passado, porém os Títulos Públicos já não batem mais metas. Em relação ao COMPREV 59 

este ainda é deficitário uma vez que só tem compensação com o Regime Geral e muitos 60 

servidores que ingressam no município trazem um passivo. A Reserva Técnica foi 61 

instituída pela Lei complementar 505/04; quanto ao valor destinado à aquisição do Imóvel 62 

verificou-se que os rendimentos foram superiores ao valor pago em aluguel. Finalizada a 63 

apresentação o Presidente solicita o envio da mesma por e-mail e abre espaço para 64 

questionamentos. A conselheira Isabel questiona se a PMPA está em desvantagem em 65 

relação ao COMPREV uma vez que esta não repassa a contribuição de seus exonerados. O 66 

conselheiro Rigotti diz que está se fazendo cadastro único de todos os servidores públicos 67 

do Brasil o que facilitará a Câmara de compensação. O conselheiro Luis Fernando 68 

questiona quanto ao Imóvel. Tiago responde que o rendimento do valor investido é 69 

superior ao pago em aluguel e que hoje está se buscando veículo financeiro que possa ser 70 

transformado em quotas, assim ficará mais fácil transformar em reais em caso da 71 

necessidade de uso imediato. O conselheiro Rigotti diz  que hoje já tem o aval do Prefeito 72 

para venda de um terreno situado à rua Dolores Alcaraz Caldas esquina rua Celeste 73 

Gobbato e que será pago com a amortização de parcelas do passivo atuarial devido pela 74 

PMPA, assim que a proposição estiver acertada será trazida a este Colegiado. Findo os 75 

questionamentos o Presidente agradece e parabeniza a brilhante apresentação e diz que na 76 

próxima sessão serão indicados os Conselheiros (dois titulares e dois suplentes) que 77 

representarão o Conselho de Administração no Comitê de Investimentos. O conselheiro  78 

Diretor-Geral Rigotti registra a excelente qualificação dos membros do Comitê de 79 

Investimentos e diz que este tem sido referência aos demais Institutos de Previdência. 80 

Referindo-se ao segundo ponto de pauta o servidor Antônio Castilhos da ASSEPLA fez a 81 

apresentação da Proposta Orçamentária – 2013 evidenciando os valores individualizados 82 

por rubricas. Salienta que o GPO (Gabinete Programação Orçamentária) analisa as receitas 83 

e estima as despesas de forma conservadora. Foram demonstrados a situação do 84 

Orçamento, o Relatório da Proposta Orçamentária 2013 e as ações do Plano Plurianual - 85 

PPA. Informa que a Proposta Orçamentária foi encaminhada a CMPA dia 15/10/2012, 86 

anterior a apreciação deste Colegiado, porém ressalta que a mesma pode ser revista ou 87 

alterada caso necessário. O conselheiro Luis Fernando questiona qual o percentual do 88 

orçamento de 2012 gasto até agora e o porquê da Perícia Previdenciária estar no 89 

Departamento. Quanto ao percentual a resposta será enviada por e-mail, em relação à 90 

Perícia o conselheiro Rigotti diz entender que esta deve ficar sob a responsabilidade do 91 

Órgão Previdenciário que é quem paga os benefícios, salienta que o PREVIMPA está 92 

sendo pioneiro neste caso. O conselheiro Francisco questiona se as despesas referentes às 93 

revisões de processos estão contempladas em despesas de exercícios anteriores. Sendo 94 
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respondido que sim. O Presidente agradece ao servidor pela apresentação e solicita 95 

voluntários para formarem a Comissão que irá apreciar a Proposta Orçamentária - 2013.  96 

Os conselheiros Luis Fernando, Carlos Adolfo, Ricardo e Idalina comprometeram-se a 97 

elaborar o relatório que será apresentado para apreciação até dia 06/11/2012. Não havendo 98 

outro assunto a ser tratado, o Presidente encerrou a reunião às 11h e 09min (onze horas e 99 

nove minutos) e determinou que fosse lavrada a presente Ata que vai ser assinada por mim, 100 

Luis Fernando de Fraga Silva – secretário ad hoc da Mesa e pelos demais presentes. 101 

Eros Miguel Sadowoy Martins – Presidente      Luis Fernando de Fraga Silva – Secretário ad-hoc 102 
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